
Le projet de Tennis Canacia

~n _~ro~~.t. à l'échelle du quartier, à la ~~su~e du grand. Montréal

Normalement, le projet de réaménagement et de développement du Centre de tennis du parc Jarry
(CTPJ) devrait se concrétiser dès le mois d'août de cette année de manière à ce que les nouvelles
installations soient fin prêtes pour la tenue des Internationaux de tennis du Canada en 2004. Il faut
certainement se réjouir de cette décision de l'administration municipale. chez les amateurs de tennis et
dans la population en général, notamment les résidants des quartiers Villeray et Parc-Extension. C'est
même une très bonne nouvelle pour le Québec!

Un projet de développement urbain
Annoncé au début de l'été 2002, il aura fallu plus d'un an pour que le projet puisse aller de l'avant,
Bien qu'il s'agisse d'un investissement de plus de 12 M $, c'est un développement modeste et simple
prévoyant le remplacement des 3000 places des gradins temporaires et désuets du Court 1 par 5000
sièges permanents dans une enceinte à demie souterraine. située au même endroit, Tennis Canada
construira également quatre nouveaux çourt$ intérieurs afin de combler le besoin pre$sant en courts
de tennis publics pour les Montréalais. Des modifications majeures au réseau électrique seront aussi
effectuées afin. nous explique-t-on, de le rendre plus sécuritaire et de répondre aux besoins en
énergie. Ce faisant. l'emplacement que ces installations occupent actuellement sera libéré pour faire
place à de nouveaux espaces verts. accessibles aux usagers du parc, dont je suis. Ainsi, le
redéploiement des courts de tennis extérieurs favorisera -dans l'esprit du Plan d'urbanisme de la Ville
de Montréal -la circulation piétonnière entre les quartiers Parc-Extension et Villeray, ce qui permettra
d'offrir de meilleures aires de détente et de marche aux promeneur$. De plus. autre bonne nouvelle, la
place devant le court central sera désormais ouverte sur la plaine du parc.

Plus que jamais, avec la concrétisation de ce projet, le tennis sera accessible à tous ceux qui ont le
goOt d'un loisir de qualité, douze mois par année, à un prix plus qu'abordable. Ainsi. il n'en coOte que
8 $ (court extérieur) pour les détenteurs de la Carte Accès-Montréal et seulement 3 $ pour les jeunes
de 17 ans et moins. De plus. on peut assister à la majorité des matchs présentés lors des
Internationaux de tennis du Canada pour 10 $. Qui a dit qu'il s'agissait d'un sport de riches? C'est
moins cher qu'une sortie au cinéma... et meilleur pour votre santé cardiaque!

Tennis Canada a été à l'écoute
S'il demeure fidèle à son concept original, il faut reconnaître que le projet de réaménagement et de
développement du CTPJ a fait l'objet d'une multitude de modifications -et de bonifications -au cours
des derniers mois.

Tennis Canada a pris l'initiative de saisir le pouls de la population, grâce à plusieurs rencontres avec
des citoyens de l'arrondissement, en plus de prendre part aux séances tenues par l'Office de
consultation publique de Montréal. Une consultation publique OLI. incidemment, plusieurs individus et
groupes ont appuyé le projet de réaménagement au CTPJ et déposé un mémoire en conséquence. Je
remarque entre autres: la Fédération de l'âge d'or du Québec. l'Association des gens d'affaires de
Villeray. l'Association québécoIse des sports en fauteuil roulant, Tennis Montréal et la Fédération
québécoise de tennis.



Tout au long de sa démarche, je constate que Tcnnis Canada s'est montré sensible aux demandes des
résidants riverains et aux besoins des citoyens habitant dans l'aire de desserte du parc afin d'assurer
la cohérence et la convwialité du concept d'aménagement du site, tout en s'assurant de répondre aux
standards des grands tournois internationaux de tennis, Cela démontre que Tennis Canada a été un
bon citoyen corporatif.,. honnête et patient! En somme, il faut le reconnaitre, Tennis Canada a été à
l'écoute,

Dans ce contexte. il est significatif que rOCPM ait reconnu la valeur globale et Intrinsèque du projet
présenté aux citoyens en février dernier. tout en émettant quelques commentaires visant à le bonifier.
De sorte que les nouveaux plans présentés aux médias et aux citoyens le 1t; mai 2003 par Tennis
Canada et la Ville de Montréal assurent une très bonne intégration des installations et de
l'aménagement du CTPl à l'ensemble du parc Jarry.

De belles années de bénévolat
J'ai eu le privilège (tel que je l'ai mentionné lors des audiences de mars dernier) d'amener à Montréal
les premiers tournois de tennis professionnels, qui ont eu lieu, je le rappelle, à l'aréna Maurice Richard,
soit le circuit WCT. en plus du premier Championnat de double au monde. De plus, pendant deux ans,
j'ai présidé les Internationaux Player's tenus au parc Jarry au début des années 80. Je peux dire
fièrement que c'est sur mes temps de loisirs que ces tournoIs ce sont organisés avec une équipe de
bénévoles extraordinaires. Ce qui pouvait représenter environ 3 ou 4 mois de travail. Il fallait être en
amour avec le tennis et nous l'étions!

Aujourd'hui, 20 ans plus tard, tout ça permet d'offrir aux Montréalais l'occasion de voir les meilleurs
joueurs et joueuses de tennis au monde. plutôt que de se contenter de les regarder à la télé. Ça nous
permet aussi d'apprécier nos meilleurs joueurs et joueuses du Canada... et en particulier nos
Québécois, telles Laurendeau, Lareau, Leblanc-Marois, Pelletier et plusieurs autres. Tout ce qui a été
accompli par l'équipe de Tennis Canada à Montréal, à partir des années de bénévolat jusqu'à
aujourd'hui. devrait rendre les Montréaiais et les Montréalaises fiers de constater cette réussite plutôt
que de chercher noise à ce beau projet de réaménagement au parc Jarry. On ne doit pas regarder un
projet d'une te/le t'nvel"9ure qlle par la lorgnette des poLIces carrés de- gazon et de poussière de
!vche, il fallt aussi savoir tenir compte de ses aspeds favorablC's pour la (ommunauté,
pal1icullèrement chez les jeunes. D'aucun voudrait voir le tennis disparaître du parc Jarry -deux ou
trois personnes l'ont évoqué lors des audiences publiques --avec tout le respect que je leur dois, ce
serait faire fi de !'histoire de ce grand parc où le tennis a toujours eu sa place. même du temps où les
Expos régnaient dans le stade Jarry.

Un projet d'envergure internationale
Il ne fait pas de doute que la réalisation de ce projet vient consolider la place de Montréal dans le
circuit des grands événements sportifs de calibre mondial. À titre d'exemple. en 2001 le Mâste/:s' de
tennis du Canada a obtenu plus de 800 heures d'écoute dans quelque 148 pays, rejoignant quelque
103 millions de téléspectateurs. Près de 175 médîas couvrent le tournoi sur place. C'est
certainement bon pour le tennis. mais c'est surtout une visibilité extraordinaire pour Montréal.
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Incidemment. les impacts économiques directs des activités entourant les tournois internationaux de
tennis se chiffrent à plus de 23.5 M $ (2001). Je trouve intéressant de souligner d'ailleurs que Tennis
Canada est un organisme sans but !ucratif. une fédération sportive pan-canadienne. qui a pour mIssion
de promouvoir et de développer le tennis au pays à tous les échelons: de la jeune relève jusqu'aux
professionnels. Ainsi, chaque année, les profits nets des tournois sont réinvestis dans le
développement du sport à travers le pays.

Nul doute. la tenue -en alternance -de la Coupe Rogers AT&T et du Masters de tennis du Canada
constitue un événement annuel majeur: il s'agit de "un des dix plus importants tournois de tennis du
monde. qui attire les meilleurs joueurs et joueuses du circuit ATP et du wrA Tour. Mais ces tournois
sont également à la mesure des autres grands événements internationaux qui caractérisent Montréal.
dont les Impacts économiques et touristiques sont majeurs. et sont objets de fierté non seulement des
résidants de l'arrondissement' .-Saint-Michel -Parc-Extension. mais de tous les Montréa!ais et

Montréalaises. /
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